

# Visite académique à Pierre-Mendès-France

Une cité scolaire comme celle de Vic, avec trois établissements — collège, lycée général et lycée professionnel — s'inscrit dans un schéma d'enseignement public à plusieurs niveaux de compétences, sous égide de l'Éducation nationale. Compétences représentées dans la délégation en visite à la cité scolaire Pierre-Mendès-France accueillie par l'équipe de direction autour du proviseur Pascal Touzanne.

Avec Hélène Bernard, rectrice de l'académie de Toulouse ; Thierry Aumage, directeur académique des services de l'Éducation nationale des Hautes-Pyrénées (Dasen), et leurs collaborateurs ; les élus locaux qui, dans les compétences de leurs collectivités territoriales, ont en charge bâtiments, transports scolaires, formations et apprentissages... À ce titre, Michel Pélieu, président du conseil départemental des Hautes-Pyrénées ; les deux conseillers départementaux du territoire vicquois, Isabelle Lafourcade et Bernard Poublan ; Pascale Péraldi, conseillère régionale.

Le fil rouge du programme des visiteurs : l'accompagnement des élèves par les parcours personnalisés (projets, méthodes, dispositifs éducatifs), les équipes pédagogiques et éducatives proposant des approches diversifiées.

L'occasion pour la rectrice de souligner « l'opportunité au sein d'une cité scolaire de cet enjeu fort de sécurisation des



Services d'État et élus de la République ont visité la cité scolaire de Vic-en-Bigorre. / Photo J. P.

parcours », même si l'ensemble des élèves ne s'inscrit pas dans un parcours linéaire collège-lycée-lycée professionnel à Pierre-Mendès-France.

## Pôles et partenariats

Étapes de la délégation dans l'espace logistique avec présentation, notamment, du CAP et démonstration d'un élève (James, 17 ans) à la conduite d'un chariot de manutention.

Ensuite, rencontre avec les élèves et leurs enseignants pour les formations Métiers de l'électricité et de ses environnements connectés (Melec) et Systèmes

numériques (SN), la seconde de découverte et le partenariat avec la marine nationale, en présence du major Zaccuri et du premier maître Moyat, du Centre d'information et recrutement des forces armées (Cirfa) de Pau. « Une option très séduisante et en même temps très exigeante dans un partenariat tout à fait remarquable, bien ciblé », sera le commentaire de la rectrice. Hélène Bernard échangera avec les élèves de Midi-Pyrénées et un de Normandie.

Autre étape avec la présentation du partenariat lycée et IUT

de Tarbes en direction d'élèves de 1<sup>er</sup> dans le cadre des Travaux personnels encadrés (TPE), également au laboratoire de prothèse dentaire ; rencontre avec les partenaires du 1<sup>er</sup> RHP de Tarbes, chef d'escadron Stéphane, représentant le colonel Rondet, chef de corps du 1<sup>er</sup> RHP, et le capitaine Frédéric, dans le cadre d'un projet mené depuis l'année scolaire précédente. Opportunité « de transmission de valeurs citoyennes, de projets qui ont du sens ». À chaque étape, un projet. Nous y reviendrons.

J. P.